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Aos vinte e seis dias do mês de março de 2009, o Conselho Municipal de Meio Ambiente 1 

se reuniu sala 111, no prédio da SMAM,  às quatorze horas, para reunião Ordinária.  2 

PRESENTES: Professor Garcia, Presidente do COMAM; José Furtado, da SMAM; Eduíno 3 

de Matto, da ONG Solidariedade, Fernanda Zimmerman e Felipe Vieira; ambos do Instituto 4 

INGÁ; Representante do Conselho Municipal de Saúde; Christiano Ribeiro e Cíntia 5 

Schmidt, ambos da OAB/RS; Nelson Fontoura, da PUCRS; Tiago José Pereira Neto, e 6 

Paulo Garcia, ambos da FIERGS;  Maria Lucia Frozi, do DEP;  Maria Eliza Silva, da UPV; 7 

Tomaz A.  Costa, da UAMPA; Ana Elizabeth Carara, do CRBIO3; Antônio Luis Gomes 8 

Pinto, da SPM; Darci Campani, da UFRGS; Rosane Zottis Almeida, do Gabinete do 9 

Prefeito; José Paulo Fitarelli, do IBAMA-RS; Gilson Luiz Tesch, da Ong Guardiões do Lago 10 

Guaíba;  11 

Justificaram:  Iara Ferrugem Velasques, da FEPAM; Carmem franco, da FEPAM;  Arceu 12 

Bandeira Pereira; do DMLU;  13 

Como ouvinte:  Daysy Chollet representante da FIERGS na Câmara Técnica de Áreas 14 

Naturais; Claudia dos Santos 15 

• Objetivos: 16 

- Leitura da Ata anterior e correspondência recebidas e enviadas; 17 

- Relato e deliberação das reuniões  das Câmaras Técnicas:  Áreas Naturais, ERB’s,  Fundo do 18 
Meio Ambiente; Legislação (relato especial – Código Municipal do Meio Ambiente); Resíduos 19 
Sólidos (retorno ao Plenário – sobre o PROAGIR);  Vigilância em Saúde Ambiental e Ambientes 20 
Construídos. 21 
-  Apresentação e deliberação da CT de  Áreas Naturais do parecer, referente ao processo nº 22 
0022.230.064.002;  Veleiros do Sul. 23 
- Votação para indicação de três Conselheiros para compor o FUMPROAMB, conforme edital 24 
01/2008; item 6.1e 6.1.1;  25 
-  Apresentação do parecer do processo referente ao Condomínio Residenciais Belém Novo,  nº 26 
002.281.744.00.6.7869; 27 

- Informe: - Reativação do Grupo de Trabalho para estudo do Decreto 11.638 de 04 de 28 
dezembro de 1996; 29 

- Assuntos Gerais: - Relato do Secretário Municipal do Meio Ambiente, Professor Garcia, 30 
sobre a SMAM; 31 

- Encerramento. 32 

• Relato inicial: 33 

Professor Garcia – Vamos dar início  a reunião,primeiro nós queremos pedir desculpas em 34 
relação a leitura da ata anterior, como ela é feita através do taquigrafo não foi possível 35 
efetuar, então por esse motivo não teremos a leitura da ata anterior. 36 
Gostaria que a Simone fizesse a leitura das correspondências recebidas e enviadas. 37 
Simone - Nós tivemos justificação de ausência da Fepam, DMLU e um e-mail pedindo que 38 
a UFRGS entra na comissão de análise do Fundo,foi a única entidade que se manifestou, e 39 
a UPV  enviou um e-mail dizendo que não tem interesse de participar. Leitura do e-mail 40 
enviado pela UPV. 41 
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Professor Garcia – O item dois da pauta são os relatos e deliberações da Câmaras 42 
Técnicas, e na última reunião foi o um dos momentos mais acalorados, então hoje 43 
ficaremos somente com o relatos. A primeira então é o relato da CT de Áreas Naturais. 44 

• RELATO DAS CÂMARAS TÉCNICAS: 45 

C. T. Áreas Naturais – Sr. Gilson Tesch – Nós da CT de Áreas naturais nos reunimos e 46 
estamos na pauta o processo do Agronomia, nós também temos o processo do Terra Ville, 47 
a CT encaminhou um ofício para o presidente do COMAM enviar ara eles, e inclusive na 48 
pauta colocada aqui, que haveria o debate sobre o processo do Terra Ville, isso na 49 
acontecerá, agora nós vamos aguardar a resposta do ofício encaminhado ao Terra Ville e 50 
após isso a CT fará apresentação. Nós faremos a apresentação do Clube Veleiros hoje. 51 
C.T. de ERB’S - Sra. Cíntia – Nós tivemos reunião e dos 7 processo,  4 foram deferidos, e 52 
3 processo foram indeferidos em virtude de estarem contrariando a portaria 305 de 2007 53 
uma portaria da Secretaria Municipal da Saúde, que não é possível colocar as antenas em 54 
cima de reservatório de água, essa portaria da Secretaria Municipal da Saúde é de 2007 e 55 
mesmo assim ainda continuam vindo com  processos pedindo a aprovação e cima de caixa 56 
de água, então esse 3 processos foram indeferidos quem quiser analisar, os processos 57 
estão com a Simone. 58 
DEFERIDOS - 001.055531.08.3 – CLARO S/A ( Av. Cel.  Marcos,163); 001.042012.06.6 – TELET S/A ( Rua Lindomar 59 
dos Reis, 150); 001.054484.05.7 – TELET S/A ( Av. Assis Brasil,418) ; 001.051673.08.8 – VIVO S/A ( r. Dom Helder 60 
Câmara,286); INDEFERIDOS - 001.042027.04.7- TELET S/A (Av. Plínio Brasil Milano,812); 001.057876.04.5 – 61 
TELET S/A (R. Dezessete de Junho,942) ; 001.042814.05.7 – TELET S/A (Rua Padre João batista Réus, 890). 62 
C.T. do Fundo Municipal do Meio Ambiente-  Sr. Christiano – A CT do Fundo do Meio 63 
Ambiente marcou uma reunião para semana passada , mas infelizmente houve o 64 
comparecimento de apenas 2 integrantes, então por esse motivo não houve a reunião. 65 
C.T. de Legislação- Sr. Christiano – A CT de Legislação seguiu no trabalho de avaliação 66 
das considerações da SPM, nos reunimos apenas uma vez, tivemos certos impasses 67 
referente  a regularização de matérias que são feitas ao parcelamento do solo, que são 68 
mais matérias do Plano Diretor, segunda-feira era para ocorrer a reunião para terminar de 69 
formatar o parecer, mas infelizmente por um problema de força maior não ocorreu a 70 
reunião,mas ocorrerá semana que vem, e que em seguida o parecer da CT será 71 
encaminhado para os conselheiros. Secretário tem os pontos que devem ser debatidos 72 
com relação aos encaminhamentos a partir desse parecer, até porque a matéria é muito 73 
complexa é uma legislação bem extensa, existem dúvidas bem razoáveis com relação à 74 
conveniência dessa ou daquela matéria  estar sendo regulamentada no Código Municipal 75 
do Meio Ambiente até mesmo pela própria complexidade da tutela do meio ambiental , 76 
porque muitas vezes parece que a matéria está prevista em outro ponto da legislação, as 77 
vezes ela  meio que se repete, existe aparência que ela se repete, isso vai gerar um debate 78 
bem profundo dentro do COMAM e é importante que venha se oportunizar esse debate da 79 
maneira mais profunda possível para que não fiquem pontos omissos aos conselheiros. 80 
Professor Garcia – Eu entendo que talvez nós tenhamos que fazer uma ou duas reuniões 81 
extraordinárias só para essa temática. 82 
C.T. de Vigilância e Saúde Ambiental-  83 
Sra. Simone – A CT não se reuniu e não teve deliberação. 84 
Professor Garcia– O item  três de pauta é a apresentação e deliberação da CT de Áreas 85 

Naturais do parecer referente ao processo nº 0022.230.064.002;   Veleiros do Sul. 86 

Eu recebi agora conselheiro Nelson Pereira Fontoura, conselheiro titular representando a 87 
PUC, a solicitação de vistas á parte interessada desse processo, quero dizer recebemos 88 
um documento que será anexado a esta ata. O CRBio3 pede vistas, que é um direito que 89 
lhe assiste. 90 
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Sr. Gilson Tesch – De acordo cm o regimento interno a PUC teria que pedir vistas na hora 91 
que o parecer fosse colocado em votação, como foi pedido vistas antes da apresentação é 92 
melhor apresentar o parecer. 93 
Sr. Paulo Garcia FIERGS – Só para entender, o conselheiro da PUC não pediu vistas, e a 94 
conselheira do CRBio3 pediu vistas, mas pediu vistas em face de já conhecer o parecer, 95 
então eu entendo que pode ser apresentado o parecer e depois se passa as vistas para o 96 
CrBio , porque o parecer tem que ser apresentado nessa sala  e não por e-mails, então 97 
basta conhecimento de causa para se posicionar.  98 
Sr. Gilson Tesch – Esse é um parecer da CT de Áreas Naturais do COMAM, parecer 01 de 99 

março de 2009, é sobre  processo número nº 0022.230.064.002;  o interessado é o Clube 100 

Náutico Veleiros do Sul, o assunto é uma análise de um pedido de regularização da área 101 
do clube. A CT de Áreas Naturais após analisar o processo .O Clube Náutico Veleiros do 102 
Sul ingressou com o pedido de regularização da área em que ocupa na orla do Guaíba, a 103 
CT de Áreas Naturais fez uma visita ao local e constatou a existência de irregularidade, foi 104 
constatados a construção de um hangar na área de preservação permanente de um curso 105 
de água e de acordo com o Código Florestal são 30 m a área de preservação e o clube 106 
construiu dentro de 15 m, preservou 15 e construiu metade do hangar para dentro da área 107 
de preservação permanente. Apresentação de fotos do local e suas irregularidades. 108 
Apresentação de fotos do posto de combustíveis construído em uma área de APP . É uma 109 
muito delicado um posto de gasolina na beira do rio, então mesmo que seja licenciado esse 110 
posto de combustíveis acho que tem que haver medidas de segurança ara possível 111 
vazamentos e é uma coisa que tem que ser discutida, e mesmo que não tem licença para 112 
essa construção o clube deve pagar as medidas compensatórias, as multas que todo 113 
cidadão deveria pagar por um tipo de empreendimento desses. Nós avistamos grande 114 
quantidades de depósito de pedras na mata ciliar do rio e nas margens, que a gente acha 115 
que é um desrespeito com a orla do Guaíba para um clube que diz que está preservando e 116 
cuidando, então foi proposto pelos responsáveis pelo Clube Náutico Veleiros do Sul 117 
transformar em APP uma outra área, pois como ele utilizam uma área de APP legalmente 118 
constituída eles gostariam de trocar,fazer uma permuta, doando uma outra área para que 119 
eles possam continuar usando essa área de APP do rio, essa foi a proposta dos 120 
representantes do clube. A conclusão da CT de Áreas Naturais: as normas federais e 121 
estaduais que regulamentam as áreas de preservação permanente que se aplicam em todo 122 
o perímetro do município de Porto Alegre tanto nas regiões urbanas quanto nas rurais a 123 
norma geral da União, como é o caso do Código Florestal disciplina determinada matéria, o 124 
município não pode alegando autonomia legislar diminuindo essa restrição, nós não 125 
podemos no caso trocar uma área de preservação permanente por outra, porque a lei é 126 
bem clara ela protege a margem do rio, a margem dos cursos de água, então legalmente 127 
devem ser protegidas essas áreas, insere também sobre essa área o Código Florestal o 128 
Código das Águas, que é muito mais antigo, pois é de 1934 e já previa uma área de 15 129 
metros,que é uma área de uso comum do povo e não deve ter construção nas margens 130 
lagos e rios, deve ser uma área pública para circulação. Então como a gente viu nas fotos 131 
apresentadas o clube está totalmente irregular,totalmente contra a legislação,então fica 132 
difícil regularizar uma área que realmente não está cumprindo com que a lei determina. 133 
CT de Áreas Naturais do COMAM que recebeu a incumbência de dar um parecer sobre 134 
processo 2.230.1064.002 optou elo indeferimento da proposta de regularização da área 135 
onde está sediado clube Náutico Veleiros do Sul, até que sejam totalmente sanadas as 136 
pendências ambientais. Essa foi a definição da CT de Áreas Naturais :que o clube pague 137 
multa pelos danos cometidos ao meio ambiente e apresente uma proposta de 138 
compensação aos danos cometidos. Quanto a marina a existente solicita que seja feita 139 
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uma análise de impacto ambiental, para avaliação dos danos que está causando aqueles 140 
moles,que a gente na verdade não sabe pois não foi realizado o estudo de impacto 141 
ambiental e pode estar causando um grande impacto no lago Guaíba. A CT pede que 142 
sejam desmanteladas as obras construídas na área de preservação permanente, no caso 143 
os hangares que foram construídos e os banheiros. Quanto ao posto de gasolina, temos o 144 
corpo técnico da SMAM para que possa refletir se é possível manter um posto de gasolina 145 
nas margens do Guaíba e se for possível que se tome todas as medidas de segurança 146 
necessárias.  147 
Professor Garcia- Feita apresentação, não entra em votação, pois é acolhida a vista do 148 
Conselho Regional de Biologia- CRBio3. Vamos solicitar que fique em anexo também a 149 
colocação do conselheiro da PUC Nelson Pereira Fontoura relativa a este processo. 150 
Sr Nelson Pereira Fontoura – Eu tinha uma proposição formal que imaginava que seria 151 
posta em votação no dia de hoje, mas acho que em função do pedido de vistas da 152 
Conselheira do Crbio3 fica fora do contexto. 153 
Sr. Eduino Mattos – Gostaria que nessas vistas fosse feita uma observação. A lei 4751 de 154 
65, Código Florestal, estipula uma distância para Marinas a partir do canal de navegação , 155 
quero que faça essa observação nas vistas, pois a lei estipula uma medida exata, que não 156 
sei exatamente se é 150 ou 180 metros a partir do canal de navegação. 157 
Sr Paulo Garcia – Eu gostaria de saber se existe um parecer da SMAM sobre esse 158 
processo? Um parecer jurídico? Sr 28:00 Os técnicos da SMAM devem ter analisado o 159 
processo emitido o seu parecer. Existi isso? E se fosse possível, não sei se o CRBio3 vai 160 
manter o pedido de vistas,mas se mantiver daria para expor na próxima vez o parecer? 161 
Eu não li o processo, e não tenho a intenção de ler, mas para mim o parecer da SMAM 162 
seria importante. 163 
Sr Francisco Furtado – Existem pareceres parciais, nos quais eu juntei todos para essa 164 
reunião, porém são todos parciais, não há um parecer conclusivo, mas existe uma série de 165 
indicativos da possibilidade de fazer, inclusive com base no documento do professor 166 
Nelson Pereira Fontoura, lógico um pedido de vistas por parte do CRBio a SMAM se coloca 167 
a disposição ao que for necessário para auxiliar nas suas vistas, assim como também 168 
existe por parte das CT’s, nós temos um membro da SMAM que sempre acompanha as 169 
CT’s, e é público todos têm o direto de participar. 170 
Sr Gilson Tesch – Gostaria de colocar o seguinte, o processo de acordo com o regimento 171 
interno foi pedido vistas ele não pode ser a pauta da próxima reunião, pois o CRBio vai ter 172 
que apresentar o parecer, para ser colocado em votação na próxima reunião. Gostaria 173 
também de colocar que existe alternativa ara o posto de abastecimento, existe o 174 
abastecimento móvel, onde ele não precisa ficar continuamente na margem do lago 175 
Guaíba, ele abastece e vai para um local seguro. 176 
Sr. Campani – Gostaria que fosse informado aos conselheiros sobre a viabilidade da 177 
aplicação da proposta do conselheiro da PUC, tendo em vista  regimento interno, eu 178 
particularmente quanto UFRGS me coloco solidário quanto ao documento do conselheiro 179 
da PUC. 180 
Sr. Nelson Pereira Fontoura PUC – Eu gostaria, já que a minha proposta formal 181 
encaminhada na reunião de hoje não será colocada em votação nesta reunião, que seja 182 
colocada em votação na próxima reunião. 183 
Sr. Gilson Tesch -  Gostaria que fosse feita a leitura desse documento da PUC, para que 184 
possa constar e ata. A PUC é que pede para que o processo retorne imediatamente para a 185 
SMAM para que possa seguir o seu curso administrativo se qualquer deliberação do 186 
COMAM, por esse motivo nós gostaríamos que a PUC tomasse conhecimento da 187 
legislação 369. Nós temos que entender que o COMAM tem uma função legal aqui dentro e 188 
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que não pode fazer “vistas grossas” para um processo, ainda ais um processo que está 189 
sendo analisado pela CT, e caso a UFRGS queira participar da CT será bem vinda para 190 
ajudar a construir os pareceres e não para desmerecer o trabalho do COMAM, chamar de 191 
trabalho meramente administrativo é uma ofensa. 192 
Professor Garcia- Eu não quero entrar nessa polêmica, porque como foi solicitado vista a 193 
matéria entra e pauta, e vai por e-mail para todos os conselheiros. Cada conselheiro tem o 194 
livre arbítrio para dizer o que quiser , e por esse motivo podemos entrar em divergência, 195 
mas nós não podemos impedir que alguém verbalize o que pensa. 196 
Sr. Christiano Ribeiro -  Eu estava vendo toda essa polêmica em relação ao posto de 197 
gasolina, eu já deixo antecipado, um pedido subsidiário, nesse licenciamento, que se exija 198 
do empreendedor um seguro ambiental, isso porque já existe no mercado esse tipo de 199 
seguro, que é fornecido elo Unibanco,e eles faze a cobertura de até 35 milhões de danos 200 
ambientais eventualmente corridos por força de algum desastre ecológico. Então se ficar 201 
decidido pela plenária que vai ser dado o licenciamento para esse posto, peço que se exija 202 
esse seguro ambiental do empreendedor.  203 
Professor Garcia – Como na próxima reunião vai entrar o parecer, tu já coloca também a 204 
tuas solicitação.  A Simone solicita que mande por e-mail. Vamos para o próximo ponto e 205 
esse assunto do Veleiros do Sul fica para a próxima reunião dia 30/04/09. 206 
 Agora é a votação para a indicação de 3 conselheiros para compor o FUNPROAMB, 207 
conforme o edital 01/08.  Inscreveu-se apenas a Universidade Federal do Rio Grande do 208 
Sul (UFRGS). 209 
Sr. Tomaz A. Costa-  Eu quer colocar a nossa entidade para fazer parte da comissão do 210 
Fundo. 211 
Sr. Eduino de Mattos da ONG Solidariedade – Nós gostaríamos de participar da comissão 212 
Sr. Gilson Tesch do Guardiões d lago Guaíba – Nós gostaríamos de participar dessa 213 
comissão, não apresentaremos projetos, então gostaríamos de participar. 214 
Sr. Christiano Ribeiro da OAB/RS-  A OAB também se candidata. 215 
Sra Fernanda Zomermman- O INGÁ não se candidata porque vai apresentar projeto. 216 
Professor Garcia -  Tem mais alguma entidade que gostaria de se candidatar? 217 
Bom, então ficaram 4, como são 3 fica 1 de suplente. 218 
- UFRGS ;  OAB;  Solidariedade e Guardiões do Lago Guaíba 219 
- Professor Garcia - Como nós temos 4 eu não vejo  e o Edital é claro quando fala.  A 220 
Simone está sugerindo que se faça a leitura do edital.  221 
Sr. Christiano Ribeiro– São 3 servidores da SMAM e 3 membros indicados pelo conselho,e 222 
esse 3 membros devem ser preferencialmente conselheiro suplente e o integrante não 223 
pode ter relação com o poder público municipal. São 3 membro indicado pelo Conselho 224 
Municipal do Meio Ambiente, que quem vai indicar é o COMAM,que deve escolher entre os 225 
seus conselheiros.   226 
Sr.  Paulo Garcia -  A UFRGS por esse critério já estaria de fato e de direito, depois entrou 227 
mais 3 entidades solicitando vaga, uma foi a OAB e duas ONG’s, entre as duas  ONG’s 228 
poderia escolher uma delas, e ai fica uma da área universitária,  a OAB, que congrega 229 
profissionais, e  as ONG’s entram na  disputa de uma das vagas. Primeiro nós tínhamos 230 
estabelecido que até uma semana antes aqueles que quisessem poderiam se inscrever, 231 
como só se inscreveu a UFRGS, eu entendo que a UFRGS já garantiu a vaga,então 232 
surgiram mais 3 e dentre essas 3 querem que fique 2 ONG’s . Está a Berta para discussão 233 
a proposta. 234 
Sra. Lucia DEP – Acho assim, temos 3 vagas e 4 candidatos, então nós votamos e os 3 235 
mais votados assumem as vagas. O que eu quero dizer é que temos 3 candidatos para 236 
duas vagas, pois a UFRGS preencheu o requisitos, então a vaga dela já está garantida. 237 
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Lucia DEP – Não que eu seja contrária, mas está escrito no edital que o fato de se 238 
candidatar já garante a vaga? 239 
Professor Garcia– Não, mas acontece que nós estabelecemos no texto que a inscrição 240 
deveria ser feita uma semana antes. 241 
 Lucia DEP - Ou seja temos duas vagas para 3 candidatos, então porque não votamos 242 
nesses 3, e os mais votado ocupam as outras vagas. 243 
José Paulo IBAMA - Na verdade eu acho que a presença das duas ONG’s daria para eles 244 
participarem das reuniões, mas sairia 1 voto das duas ONG’s, acho que assim resolveria o 245 
problema. A participação dos dois (02) seria muito interessante porque seria mais uma 246 
colaboração para análise. 247 
Sr. Christiano Ribeiro – Gostaria de ver, pois o conselheiro titular da UFRGS, é servidor 248 
municipal. Só  queria alertar quanto a isso. 249 
Sr. Campani- Não sou funcionário Municipal no entanto sem vinculo. 250 
Professor Garcia- Nós continuamos com o impasse. Temos duas propostas, uma é que as 251 
ONG’s se escolham e uma delas e a outra seria uma incorporação, mas que teria que sair 252 
com um nome apenas, e a proposta do DEP é que se faça uma votação simples. Vamos  253 
dar  cinco (5)minutos para que as entidades possam conversar. Senhores, nós fizemos um 254 
intervalo, surgiu algum fato novo? As entidades que se inscreveram conseguiram se 255 
acertar? 256 
Sr. Eduino Mattos-  Eu quero fazer uma pergunta para o representante da UFRGS, eu 257 
estive dando uma olhada, informalmente, nos projetos e me parece que a FAURGS é uma 258 
das que apresentou projeto em nome da UFRGS. Eu gostaria que e o Campani explicasse 259 
como é que uma entidade que apresenta um projeto, também apresenta uma proposta, 260 
tendo um representante na comissão. 261 
Sr. Campani– Primeiro, eu não sou representante da FAURGS aqui no Conselho. 262 
Segundo, na reunião passada eu estava voltando ao conselho, depois de alguns anos fora, 263 
perguntei aqui no conselho, e foi dito que a UFRGS não pode apresentar projetos, eu não 264 
sou representante da FAURS, eu não falo em nome da FAURS, eu falo em nome da 265 
UFRGS, então baseado na informação que foi passada aqui na reunião de 12 de março, a 266 
UFRGS apresentou a sua candidatura, se vai ser eu o participante ou o professor Ricardo 267 
Ayup, que é o meu suplente, também não via as entidades qual é o que vai ser o membro 268 
da comissão, acho que estamos elegendo a entidade e não pessoas. Então como na última 269 
reunião foi dito que a UFRGS não pode apresentar projeto em concordância disso nós 270 
apresentamos a candidatura. 271 
Professor Garcia- Bom, então não nos resta outra alternativa a não ser partir para o 272 
processo de votação. Eu vou apresentar uma sugestão, como tem três (03)entidades e nós 273 
vamos ter que escolher duas dessas, eu vou solicitar que cada entidade diga quais as duas 274 
só que alguém vai ter a que anotar isso, não sei se é esse o melhor encaminhamento, 275 
vocês podem apresentar outro, ou seja eu chamo a entidade tal e ai a entidade diz “ eu 276 
voto nessa e nessa “ e assim por diante. 277 
Simone – Então nós começaremos a votação nominal, que é o voto do titular ou suplente, 278 
na ausência do titular, as entidades são: OAB/RS a ONG Solidariedade, e Guardiões do 279 
Lago Guaíba. 280 
Professor Garcia- Tem algum conselheiro que não se sente esclarecido ainda? Então 281 
vamos começar a votação. 282 
Sr. Tomaz A. Costa- Eu gostaria de fazer uma declaração de voto, no regimento não diz 283 
que quem apresentar o nome 20,15 ou 7 dias antes está eleito, então eu vou votar nos 3 284 
conselheiros, pios aqui diz “escolher  3 membros  indicados pelo conselho”  e não 3 285 
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entidades, então eu vou votar em 3 conselheiros, e não nas entidades. Eu vou votar no 286 
conselheiro Cristiano, Gilson e no Eduino. 287 
Sr.  Paulo Garcia-  Eu acho que essa tem que ser uma opção inicial, ou se aceita a UFRGS 288 
como entidade já ocupante de uma das vagas, ou se vota tudo de novo. Até onde eu ouvi, 289 
e não participei da reunião passada, já houve uma votação preliminar e se colocou como 290 
regra que se apresentasse antecipadamente, a UFRGS cumpriu a regra, e entendo que a 291 
UFRGS já está dentro e se vota para duas vagas, mas se há alguma dúvida disso e acho 292 
que primeiro deveria se colocar em votação para ver se vamos votar para ocupar duas 293 
vagas ou vamos votar para ocupar 3 vagas. 294 
Professor Garcia-  Eu já parti dessa premissa, porque o que nós acordamos foi que sempre 295 
7 dias antes, e naquela oportunidade que eles estavam aqui eu disse “vai chegar na hora e 296 
tem gente que não vai se inscrever” e o que esta acontecendo hoje, uma se inscreveu  e 297 
abriu para o preenchimento das outras. 298 
Sr. Tomaz Costa-  Eu vou ler o artigo 6.1, no qual diz que o processo de avaliação das 299 
propostas inscritas que atenderem ao disposto nesse edital será feita uma comissão de  300 
julgamento formada proletariamente por 3 servidores da SMAM e 3 membros do  indicados 301 
pelo Conselho Municipal do Meio Ambiente a ser designado através de portaria.  Bom qual 302 
a reunião do COMAM que está escolhendo os membros da comissão? É esta. Eu até vou 303 
complementar o meu voto, na tem como desassociar a FAURGS da UFRGS, e acho que 304 
essa reunia é que vai escolher os conselheiros, nós não temos na ata da reunião anterior 305 
que diga que nós escolhemos um membro da comissão, e eu na me lembro de ter votado 306 
nisso, nós estamos nessa reunião escolhendo a comissão, porque edital é muito 307 
complicado, olha que se nós se na seguirmos à risca o edital qualquer um depois pode 308 
impugnar as decisões que não estiverem de acordo com o edital, então não vale aquela 309 
interpretação do Christiano sobre preferencialmente os titulares, assim como não vale essa 310 
tua interpretação também.  311 
Professor Garcia– Então nada do que nós combinamos valeu, pois nós decidimos sim, 312 
então não tem sentido nós fazermos uma semana antes. Mas se tu tem dúvida nós 313 
podemos fazer uma outra votação em uma próxima reunião, porque a pessoa não pode 314 
ficar com dúvida. Lembro que não estamos confrontando o questão do Edital 01/08.  315 
Sr. Eduino da ONG Solidariedade - Eu acho que como o prazo é bastante curto, dia 30 tem 316 
que iniciar essa discussão do conselho, eu quero colocar uma proposta para contribuir  e 317 
acabar com a polêmica, a ONG Solidariedade apóia Guardiões do Lago Guaíba, e retira a 318 
candidatura. 319 
 Sr. Felipe Viana ONG Ingá – Eu acho que se teve uma ONG que se candidatou, uma 320 
entidade, que seria a UFRGS, e se a gente for levar à risca teremos só 3 pessoas que vão 321 
analisar, as 3 da SMAM e mais a UFRGS. 322 
Professor Garcia– Qual é a regra do jogo? Manifestação em uma semana antes. Uma só 323 
preencheu todas as regras, mas ai o seguinte, dentro disso ainda tem mais duas vagas. 324 
Nós temos que colocar  3 conselheiros. 325 
Lucia DEP – Bom, agora se resta 3 vagas e temos 3 candidatos não tem mais votação, não 326 
tem mais o que falar. 327 
Sra. Maria Elisa da UPV-  Eu acharia, que independente de qualquer coisa que vai ser 328 
discutida, eu acho que nesse momento seria mais democrático a gente votar em todas as 3 329 
ONg’s de novo. 330 
Sr. Christiano da OAB- Essa questão envolvendo o projetos da FARGS, embora 331 
juridicamente, não haja vinculo, eu entendo que pelo menos outra entidade deveria suprir a 332 
decisão e a análise do projeto da FAURGS quando ele estivesse ali, eu acho interessante 333 
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no mínimo ter um suplente, porque e senão fica aquele sentimento de mal estar, de certa 334 
forma. 335 
Professor Garcia-  A minha premissa inicial era essa, mas a Maria Elisa levantou que não 336 
existe a figura de suplente, pensa bem, nós vamos colocar, só envolve dinheiro, depois 337 
alguma entidade foi contemplada e a outra não, aquela entidade que não foi contemplada 338 
pode se sentir prejudicada. 339 
Sr. Christiano da OAB- Apenas para que não se dê margem para que as decisões dessa 340 
comissão venha contestada judicialmente, porque se eventualmente uma ONG ficar 341 
sabendo que alguém da UFRGS da julgando processo da FAURGS, e o projeto dela não 342 
foi aprovado, pode dar problema. Embora formalmente isso possa na ter um efeito 343 
jurídico,de certa forma é uma coisa que pode criar um desgaste, e eu não sei se vale a 344 
pena a gente chegar e manter essa estrutura quando os projetos da FAURGS forem 345 
julgados pela comissão. 346 
Sr.Tomaz Costa - A UAMPA vinha com a idéia de se propor de fazer parte da comissão, 347 
mas eu acho que embora eventualmente uma entidade filiada a UAMPA com outra pessoa 348 
jurídica, com outro CNPJ, que não seja o da UAMPA, mesmo assim eu acredito que 349 
contamina um pouco, a gente sabe que a fundação da UFRGS não é a universidade, como 350 
a FATEC não é a Universidade de Santa Maria, então se isso for verdade, que a FAURGS 351 
vai apresentar  um projeto, eu acho que a mesma situação que a nossa, e eu ai cobro do 352 
presidente do COMAM a mesma ponderação ao nosso respeito.    353 
Sr. Campani-  Eu represento aqui uma instituição de 78 anos de vida, e que é a terceira 354 
Universidade na classificação de todos os órgãos que avaliam a educação no Brasil, quero 355 
deixar claro que eu perguntei explicitamente na última reunião se a UFRGS poderia se 356 
candidatar.  Eu retiro a candidatura da UFRGS. 357 
Professor Garcia-  Se a UFRGS retira a sua candidatura, a ONG Solidariedade vai manter 358 
a sua candidatura. 359 
Sr. Eduino Mattos- A  ONG Solidariedade matem. 360 
Sra. Rosane Zottis-  Eu acho que nós estamos andando em círculos, em primeiro lugar 361 
está sendo dito que a FAURGS vai participar e que tem uma proposta. Eu quer propor que 362 
a gente transfira essa votação, porque hoje está difícil, pois existe a suspeita se a FAURGS 363 
é ligada a UFRGS ou não. 364 
Professor Garcia- Quero lembrar, que dia 30 de abril  termina o prazo. 365 
Sr. Campani- Temos que abrir para discussão geral, pois agora nós temos  2 candidatos 366 
para 3 vagas. 367 
Professor Garcia – Ele abriu mão e função de tentar compor. Agora estão sugerindo um 368 
novo processo, eu acho que não cabe e aceito a divergência para discussão. 369 
Sr. Paulo Garcia – Eu entendo que muitas entidades, ou algumas entidades, deixaram de 370 
apresentar o seu nome em face de já ter todas as entidades, eu acho que nesse momento 371 
a  UFRGS abriu mão  de algo que já era pré definido, como sendo a única titular dentro do 372 
grupo, se mudou o conceito, e o que foi dito na reunião passada não valeria mais, eu 373 
entendo que existe 2 titulares hoje, que é a OAB e Guardiões do Lago Guaíba e uma vaga 374 
aberta, e acho que deveria se abrir  para novas inscrições, e se for aberta, a FIERGS é 375 
candidata. 376 
Professor Garcia –  Nós mantivemos a candidatura da UFRGS sendo a única que manteve 377 
o rito, proposto na última reunião, mas neste momento ela abre mão, no ato continuo a Ong 378 
Solidariedade, quer retornar a vaga. 379 
Vamos fazer a votação para decidir se abriremos ou não para novas inscrições.  380 
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Tivemos 6  a favor e 9 contra, dessa maneira fica a candidatura das 3 entidades. 381 
Homologado os três entidades/conselheiros, Sr. Christiano Ribeiro, Sr. Gilson Tesch e Sr. 382 
Eduino Mattos 383 
Professor Garcia- Próximo assunto de pauta é a apresentação do parecer do processo 384 
referente ao Condomínio Residenciais Belém Novo. O conselheiro Gilson apresentou uma 385 
sugestão de carta então essa matéria continua em pauta para a próxima reunião. 386 
Sra. Rosane Zottis-  Quero um esclarecimento, vai ser enviada uma correspondência que 387 
vai ser enviada? E qual é o teor? 388 
Também acredito que seria importante a CAUGE, tivesse a oportunidade de mostrar aos 389 
conselheiros como foi e esta o andamento deste empreendimento. 390 
Professor Garcia – É o que foi dito na reunião passada, está a disposição, nós  podemos 391 
enviar para todos. 392 
Sr. Gilson Tesch- O COMAM não começou nessa gestão ele já vem desde 1996, e como 393 
na prefeitura muda de governo e os processos continuam tramitando da mesma maneira, 394 
não interessa se vão entrar novos funcionários ou CC’s no governo, assim como existe 395 
deliberações do COMAM que já estão em andamento, e estamos só cumprindo essas 396 
deliberações.  Por isso, seguimos o tramite, enviamos um oficio e aguardamos a resposta 397 
do empreendedor, nós só pedimos complementações e informações. 398 
Professor Garcia – Gostaria que o rito seja cumprido, mande um e-mail solicitando que a 399 
CAUGE apresente o assunto para a próxima reunião. 400 
Sr. José Carlos Vieira do CMS -   Eu gostaria de perguntar sobre esse empreendimento, 401 
pois é bem onde eu moro, eu gostaria de saber se já estão discutindo as das fases ou é 402 
uma fase só, porque eu tive conversando com eles ontem e ai eles me colocaram que é a 403 
fase 3 e não a fase 3 e 4, eu acho que isso aqui é uma das coisa que agente tem que dar 404 
uma analisada , porque aquele empreendimento está fazendo a fase 3 e 4, e ele disse que 405 
o que está em discussão aqui é a fase 3,mas o que me preocupa é a fase 4, pois é toda a 406 
parte da orla.   407 
Professor Garcia – Então está acertada a parte da carta, e não próxima reunião você terá 408 
todos esses subsídios.  409 
Assuntos gerais : 410 
Sr. Gomes da SPM – Na reunião passada eu solicitei que a CT enviasse o processo do 411 
loteamento Condor, da Bento Gonçalves, e prazo do pedido se encerrou na sexta–feira 412 
passada e eu na recebi o processo, eu peço novamente que seja o mais breve possível 413 
encaminhado o processo para que dê tempo para fazer a apresentação da proposta. 414 
Simone -  O processo da Agronomia, CT não analisou porque estava em pauta outras 415 
coisas, mas eles vão te encaminhar  na próxima reunião, que será daqui a das semanas. 416 
Professor Garcia- podemos fazer diferente,já que a reunião da CT de Áreas Naturais será, 417 
só daqui duas semanas, podemos enviar para SPM e em duas semanas tu nos 418 
devolve,pode ser assim Gilson? 419 
Sr. Gilson Tesch– pode sim. 420 
Sr. Campani-   Só para noticiar que em junho junto com  o Centro Nacional de Tecnologias 421 
Limpas e a Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental a UFRGS está 422 
organizando um Seminário Internacional na Área de Tecnologias Limpas, e quem tiver 423 
interesse em participar o prazo é até dia 31/03/09. 424 
Sr. Eduino Mattos- Primeiro parabéns á Porto Alegre,pelo aniversário da cidade e também 425 
parabenizo o conselheiro Felipe Viana, pelas imagens que foram apresentadas pela RBS 426 
TV, do Morro do Osso. Quero fazer um pedido ao conselho, que a ONG Solidariedade  seja 427 
integrada a CT de Áreas Naturais, também gostaria que a SMAM desse o seguimento nos 428 

processos de adequação dos  postos de gasolina,porque temos muitos postos atuando 429 
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irregularmente e também a questão do saco plástico, gostaria de trazer um filme que 430 
mostra como este assunto é preocupante.  431 
Professor Garcia- Te sugiro que faça o pedido de inclusão de pauta por e-mail assim como 432 
solicitei para a conselheira Rosane, quanto aos postos o trabalho continua sendo feito,o 433 
único problema que a SMAM  encontra é o número de técnico que temos, o processo é 434 
moroso, mas estamos fazendo o trabalho. 435 
Maria Elisa da UPV- Como novos conselheiros assumiram, eu acredito que seria 436 
importante informar a estes novos conselheiros as Câmaras Técnicas que o Conselho tem, 437 
assim novas inscrições podem serem feitas. 438 
Professor Garcia- Simone, missão para ti, mande um e-mail para todos os conselheiros 439 
informando as Câmaras Técnicas, com dias horários e locais das reuniões, para que os 440 
novos conselheiros se quiserem possam fazer parte. 441 
Sr. Tomaz  A Costa-  Eu gostaria de participar das câmaras técnicas de: CT de Resíduos 442 
Sólidos; CT de Vigilância em Saúde Ambiental, CT  de Áreas Construídas. 443 

Sra. Fernanda Zimermamm- Gostaria que a questão da panfletagem,volte em pauta.  444 
Professor Garcia- Fernanda, vamos retornar a este assunto e te peço para colocarmos este 445 
assunto na pauta de maio, estas com este compromisso. 446 
Professor Garcia - Reativação do Grupo de Trabalho para estudo do Decreto 11.638 de 04 447 
de dezembro de 1996;  448 
2.4 449 

• Encerramento: 450 

Professor Garcia:  . A Simone vai repassar a todos a ata. Muito obrigado! 451 

 452 

• Encerramento: Dezoito horas . Esta ata será assinad a por mim e pelo Presidente deste 453 
Conselho.       Porto Alegre, 26 de março de 2009.  454 

 455 
 456 


